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Aos oito (08) dias do mês de junho do ano de dois mil e onze (2011), às nove 1 

horas e quinze minutos (09h15min), na Sala de Reuniões do Centro de Ciências 2 

Humanas, Letras e Artes da Universidade Federal da Paraíba (UFPB), reuniram-3 

se os membros do Conselho de Centro para deliberar sobre os seguintes pontos 4 

de pauta: 1. Comunicações; 2. Homologação da Ata da 740ª Reunião 5 

Ordinária; 3. Definição da jornada de trabalho de seis horas nas Pós-6 

Graduações; 4. Ordem do dia. Estiveram presentes os conselheiros, 7 

professores: Ariosvaldo da Silva Diniz, Diretor do Centro; Rosilda Maria Sá G. de 8 

Medeiros, Chefe do Departamento de Artes; Anderson Moebus Retondar, Chefe 9 

do Departamento de Ciências Sociais; Antonio Carlos Batista Pinto Coelho, Chefe 10 

do Departamento de Educação Musical; Regina Maria Rodrigues Behar, Chefe do 11 

Departamento de História; Mônica Mano Trindade, Chefe do Departamento de 12 

Letras Clássicas e Vernáculas; Maura Regina da Silva Dourado, Chefe do 13 

Departamento de Letras Estrangeiras Modernas; Geraldo Dias da Rocha Junior, 14 

Chefe do Departamento de Música; Saint-Clair Fernandes de Avelar, Chefe do 15 

Departamento de Mídias Digitais; Silvana Carneiro Maciel, Chefe do 16 

Departamento de Psicologia; Marta Penner, Coordenadora do Curso de Artes 17 

Visuais; Ana Montoia, Coordenadora do Curso de Ciências Sociais; Dinarte 18 

Varela Bezerra, Coordenador do Curso de Comunicação Social; Vanildo 19 

Mousinho Marinho, Coordenador dos Curso de Educação Artística e de 20 

Licenciatura em Música; Ângelo Emílio da Silva Pessoa, Coordenador do Curso 21 

de História; Camilo Rosa Silva, Coordenador do Curso de Letras; Cléa Lopes 22 

Aranha de Macedo, Coordenadora do Curso de Língua Estrangeiras Aplicadas às 23 

Negociações Internacionais; Olavo Antonio Saraiva Mendes; Zaeth Aguiar 24 

Nascimento, Coordenadora da Clínica de Psicologia; Lívia Marques Carvalho, 25 

Coordenadora da Pós-Graduação em Artes Visuais; Marcos Antonio Nicolau, 26 

Coordenador da Pós-Graduação em Comunicação; Anderson D’Arc Ferreira, 27 

Coordenador da Pós-Graduação em Filosofia; Carly Mary S. Oliveira, 28 

Coordenadora da Pós-Graduação em História; Ana Cristina Marinho Lucio, 29 

Coordenadora da Pós-Graduação em Letras; Regina Celi Mendes Pereira da 30 

Silva, Coordenadora da Pós-Graduação em Linguística; Valdiney Veloso Gouveia, 31 

Coordenador da Pós-Graduação em Psicologia; Flávia Ferreira Pires, Vice-32 

Coordenadora da Pós-Graduação em Sociologia. Constando quorum legal, o 33 

senhor presidente do Conselho de Centro, o professor Ariosvaldo da Silva Diniz, 34 

deu as boas vindas e iniciou a reunião com, 1. Comunicações. a) O professor 35 

Ariosvaldo da Silva Diniz falou sobre uma proposta de modificar o visual do 36 

CCHLA, tanto em termos físicos (construções de novos prédios, reformas de 37 

prédios antigos), bem como nas outras áreas de apoio: fóruns das pós-38 

graduações, estudantil, assessoria, entre outros assuntos. Em seguida, ele falou 39 

sobre os editais para os projetos de extensão, relatando a possibilidade de 40 

financiamento, pela reitoria, de equipamentos e construções; o centro investirá 41 

cem mil reais do seu Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI) e a 42 



Administração Central custeará mais de duzentos mil reais. Ele, também, 43 

informou que o comitê da extensão sugeriu a compra de um automóvel no modelo 44 

de uma van.  Continuando a sua fala, o professor Ariosvaldo da Silva Diniz lançou 45 

a ideia do fórum da extensão, para e sugeriu uma reunião para decidir quem faria 46 

parte do colegiado; em seguida; a professora Maura Regina Dourado perguntou 47 

se os fóruns já haviam sido criados ou se ainda estavam em discussão. O 48 

professor Ariosvaldo da Silva Diniz respondeu que minutas foram enviadas os 49 

setores interessados para posterior aprovação no Conselho de Centro; b) o 50 

professor Vanildo Mousinho Marinho informou que o Curso de Licenciatura em 51 

Música foi avaliado com o conceito máximo (5) pelo Ministério da Educação, em 52 

sua última visita. Ele agradeceu a todos que trabalharam e se empenharam para 53 

a obtenção deste conceito. Os conselheiros parabenizaram o coordenador; c) a 54 

professora Regina Celi Mendes Pereira informou que o professor Dermeval da 55 

Hora foi eleito pela CAPES para ser o representante da UFPB, na área de 56 

Linguística; d) a professora Regina Behar falou que esta seria a sua última 57 

reunião, pois o seu mandato como chefe do departamento de História estaria 58 

acabando no dia seguinte, nove de junho do corrente; quem estaria assumindo 59 

seria o decano do departamento, o Professor Francisco de Sales Gaudêncio; e) o 60 

professor Marcos Nicolau comunicou que os discentes do primeiro período do 61 

curso de Comunicação em Mídias Digitais teriam feito um vídeo em protesto ao 62 

atraso nas obras das edificações do Departamento de Mídias Digitais;  o vídeo 63 

havia sido postado nos sítios Facebook e YouTube; f) o professor Vanildo 64 

Mousinho Marinho informou que nos dias treze, quatorze e quinze deste mês 65 

estaria sendo realizado o Música em Performance; g) a professora Maura Regina 66 

Dourado disse que a chefia do Departamento de Letras Estrangeiras Modernas foi 67 

procurada pela TV UFPB para falar a respeito dos projetos de extensão do 68 

departamento; ele informou que o DLEM se recusou a ser entrevistado, pois 69 

mesmo o ano de dois mil e onze está sendo considerado o ano da extensão na 70 

UFPB, o DLEM ainda enfrenta problemas de infraestrutura que precisam ser 71 

resolvidos urgentemente; ela disse que entende que o ano de extensão seriam de 72 

ações e não de discurso, h) a professora Mônica Nóbrega solicitou aos 73 

coordenadores que não haviam enviado a programação das disciplinas para o 74 

semestre letivo 2011.2, que enviassem o referido documento o mais breve 75 

possível, para  que os problemas que aconteceram no último semestre sejam 76 

evitados. Terminados os informes , o presidente do Conselho fez uma inversão de 77 

pauta, passando para 3. Definição da jornada de trabalho de seis horas nas 78 

Pós-Graduações;. a professora Mônica Nóbrega informou algumas questões 79 

sobre o controle de frequência no que concerne ao uso  do perfil de chefe, às 80 

justificativas no caso das faltas, entre outras situações; o professor Marcos 81 

Nicolau questionou como ficaria a situação dos Programas de Pós-Graduação; o 82 

professor Ariosvaldo da Silva Diniz disse que a Resolução nº05/2011 do 83 

CONSUNI determina que cada Centro terá que emitir uma certidão  se 84 

comprometendo a funcionar doze horas ininterruptas; O professor Ariosvaldo da 85 

Silva Diniz informou que o documento seria feito e posteriormente aprovado em 86 

Reunião. Após a discussão do terceiro ponto da pauta e, anteriormente, a votação 87 

da ata, discutiu-se o que segue. Os Conselheiros questionaram sobre a situação 88 

das portarias do professor Ariosvaldo da Silva Diniz e da professora Mônica 89 

Nóbrega; a professora Mônica Nóbrega disse que na última reunião com o 90 

Magnífico Reitor, o professor Rômulo Soares Polari, várias questões foram 91 

discutidas e que teriam de ser seguidas. Então, ela falou que seria necessária a 92 

realização de uma reunião extraordinária para que fosse feito esse processo de 93 

consulta eleitoral para a eleição de vice-diretor, logo que a portaria do professor 94 

Ariosvaldo da Silva Diniz chegasse ao CCHLA. Em seguida, o professor Olavo 95 

Antonio Saraiva Mendes fez um breve resumo sobre os trabalhos da comissão 96 



REUNI do CCHLA. Ele falou que a comissão havia se reunido com os 97 

coordenadores dos cursos de graduação para se informar acerca das disciplinas 98 

que seriam oferecidas no período 2011.2, para que eles possam fazer as 99 

projeções de salas de aula; ele ainda informou que na quarta-feira, posterior a 100 

esta reunião, a comissão teria um quadro provisório das salas de aula; em 101 

seguida, ele ainda informou que foram liberados os códigos de vagas REUNI no 102 

dia seis de maio. Finalizando a sua fala, o professor Olavo Antonio Saraiva 103 

Mendes informou que as aquisições de equipamentos para o REUNI-CCHLA 104 

estavam sendo feita sem se conhecer ( e por consequência) sem respeitar os 105 

quantitativos de cada projeto para material permanente e que esta informação 106 

deveria ser levada em conta nas aquisições. Em seguida, o presidente do 107 

Conselho voltou para o segundo ponto da pauta, 2. Homologação da Ata da 108 

740ª Reunião Ordinária. Em votação, a ata foi aprovada por maioria dos votos e 109 

seis (06) abstenções. Depois, o presidente do Conselho  passou para 4. Ordem 110 

do dia, fazendo a chamada dos seguintes processos: 1-Processo nº-111 

006/2011/DH. Relator(a): Silvana Carneiro Maciel. Requerente: Solange Pereira 112 

da Rocha. Assunto: Progressão Funcional da Classe Adjunto I para Adjunto II. 113 

Colocado para apreciação deste Conselho, o parecer favorável ao processo foi 114 

aprovado por unanimidade dos votos; 2-Processo nº; 078/2011/DP, Relator(a); 115 

Marcelo Sitcovsky Santos Pereira. Requerente: Silvana Carneiro Maciel. Assunto: 116 

Progressão Funcional da Classe Adjunto II para Adjunto III. Colocado para 117 

apreciação deste Conselho, o parecer favorável ao processo foi aprovado por 118 

unanimidade dos votos. 3-Processo nº 042/2011/DCS. Relator(a): Regina Celi 119 

Mendes Pereira. Requerente: Maria Patrícia Lopes Golfarb. Assunto: Progressão 120 

Funcional da Classe Adjunto I para Adjunto II. Colocado para apreciação deste 121 

Conselho, o parecer favorável ao processo foi aprovado por unanimidade dos 122 

votos. 4-Processo nº 043/2011/DCS. Relator (a): Regina Celi Pereira. 123 

Requerente: Maria Patrícia Lopes Golfarb. Assunto: Progressão Funcional da 124 

Classe Adjunto II para Adjunto III. Colocado para apreciação deste Conselho, o 125 

parecer favorável ao processo foi aprovado por unanimidade dos votos. 5-126 

Processo nº 079/2011/DP. Relator(a): Maria de Lourdes Soares. Requerente: 127 

Maria da Penha Lima Coutinho. Assunto: Afastamento para Capacitação Pós-128 

Doutoral. Colocado para apreciação deste Conselho, o parecer favorável ao 129 

processo foi aprovado por unanimidade dos votos. 6-Processo nº 130 

014/2011/DLCV. Relator(a): Cléa Lopes Aranha. Requerente: Maria Regina 131 

Baracuhy Leite. Assunto: Afastamento de Curtíssima Duração para o Exterior – 132 

Suíça – de 10 a 27 de junho de 2011. Colocado para apreciação deste Conselho, 133 

o parecer favorável ao processo foi aprovado por unanimidade dos votos. 7-134 

Processo nº 004/2011/DF. Relator(a): Valdiney Veloso Gouveia. Requerente: 135 

Giuseppe Tosi. Assunto: Afastamento para o Exterior para Realizar Estágio Pós-136 

Doutoral – de 01 de agosto de 2011 a 31 de janeiro de 2012. Colocado para 137 

apreciação deste Conselho, o parecer favorável ao processo foi aprovado por 138 

unanimidade dos votos. 8-Processo nº 23074.014768/11-10. Relator(a): Ângelo 139 

Emílio Pessoa. Requerente: Tiago Lima Gusmão. Assunto: Afastamento para 140 

Cursar Mestrado. Colocado para apreciação deste Conselho, o parecer favorável 141 

ao processo foi aprovado por unanimidade dos votos. 9-Processo nº 142 

045/2011/DCS. Relator(a): Geraldo Dias da Rocha Júnior. Requerente: Aécio da 143 

Silva Amaral Júnior. Assunto: Afastamento de Curtíssima Duração para o Exterior. 144 

Colocado para apreciação deste Conselho, o parecer favorável ao processo foi 145 

aprovado por unanimidade dos votos. 10-Por fim, foram referendados os 146 

seguintes processos: Processo nº 016/2011/DLCV. Requerente: Josete 147 

Marinho de Lucena. Assunto: Afastamento de Curtíssima Duração para o Exterior 148 

– Espanha, para participar Simpósio do Instituto da Língua Galega do tesouro do 149 

léxico patrimonial galego e português, no período de 31 de maio a 16 de junho de 150 



2011. Processo nº 017/2011/DLCV. Requerente: Márcio Martins Leitão. Assunto: 151 

Afastamento de Curtíssima Duração para o Exterior – Portugal e Espanha, 152 

conforme documentação anexa ao processo, no período de 30 de maio a 10 de 153 

junho de 2011. Processo nº 019/2011/DLCV. Requerente: Pedro Farias 154 

Francelino. Assunto: Afastamento de Curtíssima Duração para o Exterior –155 

Espanha, para participar do XVI Congresso Internacional da ALFAL, no período 156 

de 06 a 10 de junho de 2011. Processo nº 046/2011/DCS. Requerente: Mônica 157 

de Lourdes Franch Gutierrez. Assunto: Afastamento de Curtíssima Duração para 158 

o Exterior – Dinamarca, para participar do Seminário de Publicação do livro 159 
Timing – youth, boredom and subjunctivity, no período de 06 a 07 de junho de 160 

2011. Nada mais havendo a tratar, o senhor presidente encerrou a reunião, da 161 

qual, eu, Thiago Magno de Carvalho Costa, Secretário Executivo do Centro de 162 

Ciências Humanas, Letras e Artes da Universidade Federal da Paraíba, lavrei a 163 

presente ata, que assino após ser lida, discutida, colocada em votação e assinada 164 

pelo senhor presidente e pelos demais membros presentes. João Pessoa, oito de 165 

junho de dois mil e onze. 166 

Ariosvaldo da Silva Diniz______________________________________________ 167 

Rosilda Maria Sá G. Medeiros _________________________________________ 168 

Anderson Moebus Retondar__________________________________________ 169 

Antonio Carlos Batista Pinto Coelho_____________________________________ 170 

Regina Maria Rodrigues Behar_________________________________________ 171 

Mônica Mano Trindade_______________________________________________ 172 

Maura Regina da Silva Dourado________________________________________ 173 

Geraldo Dias da Rocha Júnior _________________________________________  174 

Saint-Clair Fernandes de Avelar________________________________________ 175 

Silvana Carneiro Maciel______________________________________________  176 

Marta Penner ______________________________________________________ 177 

Ana Montoia _______________________________________________________ 178 

Dinarte Varela Bezerra_______________________________________________ 179 

Vanildo Mousinho Marinho ___________________________________________ 180 

Ângelo Emílio da S. Pessoa __________________________________________ 181 

Camilo Rosa Silva __________________________________________________ 182 

Cléa Lopes Aranha de Macedo________________________________________ 183 

Olavo Antonio Saraiva Mendes________________________________________ 184 

Zaeth Aguiar Nascimento _____________________________________________ 185 

Lívia Marques Carvalho______________________________________________ 186 

Marcos Antonio Nicolau______________________________________________ 187 

Anderson D’Arc Ferreira _____________________________________________ 188 

Carla Mary S. Oliveira _______________________________________________ 189 

Ana Cristina Marinho Lucio____________________________________________ 190 

Regina Celi Mendes Pereira da Silva____________________________________ 191 

Valdiney Veloso Gouveia _____________________________________________ 192 



Flávia Ferreira Pires_________________________________________________ 193 

Thiago Magno de Carvalho Costa______________________________________ 194 


